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千葉県 

行政書士会 

 新型コロナウィルス感染症の流行

拡大から、まる２年が経過しまし

た。高いワクチン接種率にもかかわ

らず、令和４年１月から始まった感

染力の強いオミクロン株の流行によ

り引き起こされた第６波は、医療体

制のひっ迫を招き、高齢者施設・小

学校などでクラスターを頻発させ、

千葉県でも１月２１日から再びまん

延防止等重点措置が適用されること

となりました。会員ご本人のほか、

ご家族も含め、仕事や生活に様々な

影響を受けていらっしゃる方々に

は、心よりお見舞い申し上げます。 

 

ᾆ χᵫ℗ τνΜο 

 長期化した感染症禍の中、コロナ

前の日常が戻ることを期待する一方

で、様変わりした現実と生活様式を

受け入れ、コロナと共存することを

前提とした新たな支部の体制づくり

が必要となってきています。東葛支

部では、感染拡大防止の観点から、2

年前に専用のＺＯＯＭアカウントを

取得し、感染状況を見極めながら、 

役員会や支部研修は積極的にＷＥＢ

開催としているところですが、感染

者数が落ち着きを見せている時期に

ついては、会員間の交流を促すため

にも、会場に集合して開催する形を

大切にしたいと考えており、令和３

年度２月に行った第３回支部研修

は、会場での開催とさせていただき

ました。久しぶりのリアル開催に好

意的な感想を多く頂戴いたしました

が、一方で、感染症への不安から、

参加を自粛された先生もいらっしゃ

ったことと思います。こうした先生

方に対しても参加の機会を提供して

いかなければならないと考えてお

り、今後はより一層創意工夫を重

ね、ハイブリッド開催（リモート・

対面同時開催）等の検討も含め、会

員の皆様の利便性を高めていきたい

と考えております。 

 

 

 

 

ΰΜ◦ ⱧỘτνΜο 

 感染症を原因とした相次ぐ事業中

止により、支部予算の繰越金が大幅

に増加しております。次年度に繰り

越す剰余金は、多ければよいという

ものではありません。支部の目的に

沿った内容で、会員の皆様の共感を

得られる事業を企画実行すること

で、予算を適正に管理することが執

行部の責任です。 

 近年、地震や風水害、感染症流行

など、不測の事態が増加しているよ

うに感じられます。本会では自治体

と災害時支援協定を締結しており、

いざという時の社会貢献活動に備え

ておりますが、全ての災害等をカバ

ーできる内容ではありません。当支

部では、本会の災害時支援協定でカ

バーできない事態が起こったとき

に、行政書士が迅速に相談業務など

により社会貢献を実践できるよう体

制を整えておく必要があると考え、

東葛支部災害等支援活動運営規則を

新設することといたしました。詳細

は後掲いたしますが、東葛地区内に

おいて災害等が発生し、自治体や市

民に対して支援活動が必要と見込ま

れる場合に、相談会を開催するなど

して、その支援員に対しては支部か

ら日当等を支払うというもので、令

和４年度から開始する予定です。 

 今後も東葛支部の発展のため、変

わらぬご助力、ご協力を賜りますよ

う心よりお願い申し上げます。 
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新年賀詞交歓会報告 支部研修報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 4 年 1 月 18 日（土）クレスト

ホテルにて 2 年ぶりの新年賀詞交歓

会を開催しました。新型コロナウィ

ルス感染症の動向に留意しながら準

備を進めましたが、まん延防止等重

点措置の実施を控え、ご来賓や会員

の皆様からのキャンセルのご連絡が

相次ぐなど、感染症の影響を大きく

受けることとなりました。 

 当日は 6 名のご来賓と 55 名の会員

の皆様にご出席いただきました。ま

た、新型コロナウィルス感染症対策

として、お食事は松花堂弁当、お飲

み物はソフトドリンクのみ、マスク

会食のご協力をお願いしました。通

例の新入会員紹介は、マイクの持ち

回りによる自己紹介ではなく、事前

にお願いしたアンケートを読み上げ

てご紹介する形式となりました。先

生方の意外な一面が垣間見られ、ユ

ニークな紹介となったと思います。 

 例年よりは小規模ながらも会場の

あちらこちらで名刺交換や情報交換

をする姿が見られ、会員の皆様の交

流を深める機会となったのではない

かと思います。新型コロナウィルス

感染症の猛威はいまだ衰えず、先の

見通せにくい状況ではありますが、

来年もより多くの会員の皆様に安心

してご参加いただけるよう努めて参

ります。       

総務部長 羽田 久美子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウィルスの猛威が未だ

衰えない令和３年度におきまして、

支部研修は２回を WEB 開催にて、１

回を対面型にて開催させていただき

ました。年度の最後でもある令和４

年２月に実現できた対面開催の支部

研修、対面ならではの交流や名刺交

換の場が多数見られました。私は研

修部長という立場ではありますが、

交流や懇親によって深まる実務力、

人間力というものもまた大事なもの

と考えており、こうした機会を楽し

みに企画運営を研修部一同にて進め

ておりました。参加された皆様が、

内容面はもちろんのこと、何か１つ

でも持ち帰るものが得られたならば

幸いです。 

 本年度、研修部ではアンケートを

駆使し沢山の会員の皆様の声をいた

だいております。第３回支部研修は

コロナ禍、まん延防止期間というこ

とで、申し込みをいただきながら

も、参加を見送るという決断をされ

た方々も多数いらっしゃいました。

大変申し訳なく感じておりますが前

段のような趣旨もあってのこととご

理解いただければと思います。次年

度は、内容にこだわり、開催方法に

もこだわり、より一層会員の皆様に

有益な機会となるような新しい支部

研修の形を追求して参りたいと思い

ます。皆様のご参加やメッセージを

心からお待ちしておりますので今後

ともどうぞよろしくお願いいたしま

す。     

研修部長 西中 慶一 
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 前号でお伝えした「デジタル・ガ

バメント実行計画」（令和２年１２

月２５日閣議決定）は令和３年１２

月２４日に廃止され、新たに「デジ

タル社会の形成に関する重点計画・

情報システム整備計画・官民データ

活用推進基本計画について」（以

下、「重点計画」といいます。）が

閣議決定されました（※１）。 

 この中で、「国の情報システムを

整備する際に留意すべき事項」の一

つに、「行政手続のデジタル化の推

進」が挙げられ、「各府省庁は、利

用者中心の行政サービスを実現する

ため、行政手続のデジタル化を推進

する。この際、利用者の利便性の向

上の観点から、次を原則とする。」

とされています。そして、その原則

の一つとして「代理申請を可能とす

る場合に、申請者本人の電子証明書

を重ねて提出させることを不要とす

ること等によって、代理申請の容易

化を図る。」ことが明記されました

（重点計画８７ページ）。 

 この点について、令和４年 1 月 28

日の衆議院予算委員会（※２）及び

同年３月３日の参議院予算委員会

（※３）における質疑の中で、前記

原則を確認する旨のデジタル庁の答

弁が出ています。特に、参議院予算

委員会では、自民党和田政宗議員が

「デジタル化と行政書士」について
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「デジタル化においてオンライン申

請が今後増えていくことは国民の利

便性に繋がっていくと思われるが、

この際行政書士が申請者の代理人に

なれないか」と質問したのに対し

て、牧島かれんデジタル大臣が「誰

一人取り残されないデジタル社会を

実現しなければならない」「既に、

各省庁における個別の行政手続のオ

ンライン申請において行政書士に代

理申請を行ってもらっている事例は

あると承知している」「より便利に

していかなければならないというご

指摘について、デジタル庁としても

行政書士を始めとする国民の声に真

摯に耳を傾けていかなければならな

い」と答えています。つまり、デジ

タル手続においても、代理申請は一

般論として認められる、そして、デ

ジタル手続の整備について行政書士

が果たす役割は重要である、と政府

が考えていることを示したものと言

えるでしょう。 

 今後、行政書士会は、こうした政

府方針や答弁を足掛かりにして、よ

り積極的に「誰一人取り残されない

デジタル社会の実現に資する行政手

続推進のための代理申請の重要性」

を国民や政府・自治体等に説明し、

代理申請機能を実装したデジタル手

続システムの構築普及に努めていく

ことが肝要であると考えます。 

（３）申請者本人の認証インフラと

してのマイナンバーカードと G ビス

ID 

前記重点計画の「第６ デジタル

社 会 の 実 現 に 向 け た 施 策 」 の 章

「４．産業のデジタル化（１）事業

者向け行政サービスの質の向上に向

けた取組」の②として、「法人共通

認証基盤（G ビズ ID）の普及」が掲

げられています。 

 この中で、「法人及び事業を行う

個人（個人事業主）が、様々な行政

サービスにログインできる認証サー

ビスを実現するため、法人の認証と

しては G ビズ ID の普及と利用を図

る。（中略） 

 事業を行う個人（個人事業主）の

認証としては令和４年度（2022 年

度）からマイナンバーカードによる

認証を可能とし、令和５年度（2023

年度）以降これに一本化することを

目指すこととし、これら認証の仕組

みに関して、デジタル庁による統括

・監理を通じて政府情報システムに

おける積極的な利用を推進する。」

（下線部は筆者）との記載がありま

す。これによると、令和５年度まで

には、事業者が利用する許認可申請

・届出に関するオンライン（デジタ

ル）手続について、個人事業主の場

合はマイナンバーカードを、法人の

場合は G ビズ ID を使用して手続シス

テムにアクセスできるよう整備す

る、と政府、特にデジタル庁は考え

ているように思われます。 

 ところで、現在、許認可申請・届

出関係でオンライン化・デジタル化

されている若しくは今後される予定

であると思われる手続を見てみると 

□在留申請オンラインシステム・・

ID・パスワード 

□ 農 林 水 産 省 共 通 申 請 サ ー ビ ス

（eMAFF）・・G ビズ ID 

□警察行政手続サイト（道路交通法

関係等）・・ワンタイム URL 

□自動車保有関係手続 OSS・・電子

証明書 

□賃貸住宅管理業登録等電子システ

ム・・G ビズ ID 

□食品衛生申請等システム・・G ビ

ズ ID または ID・パスワード 

□保安ネット・・G ビズ ID 

□ 建 設 キ ャ リ ア ア ッ プ シ ス テ ム

（CCUS）・・ID・パスワード 

□建設業許可・・G ビズ ID（令和５

年１月開始予定） 

□一般貨物自動車運送事業経営許可

申請等・・G ビズ ID（令和７年度よ

り開始予定） 

などと、個人事業主であると法人で

あるとを問わず、同じ認証基盤に基

づいてシステムが構築されている、

若しくはされることとなっていま

す。にもかかわらず、重点計画に従

い、同じ許認可申請・届出手続につ

いて、申請者の属性が個人事業主か

法人かによって異なる認証方法を採

用しなければならないとなると、こ

こまで開発されたシステムを大幅に

改修するか、それとも最初から作り

直すかという大きな問題に各省庁は

直面することになります。 

 この点について各省庁の開発担当

者に伺ってみても、これまでのとこ

ろ、農林水産省以外は明確な方針を

立てていないように思われます。で

すから、今後さらに情報を収集する

とともに、国民すなわち事業者の利

便性に資するような、わかりやすく

使いやすいシステムの整備を政府や

自治体へ強く働きかけていくこと

が、来るべきデジタル社会に向けた

現在の行政書士会に課せられた使命

なのではないかと考えます。 

 次号では、市民法務分野における

デジタル化について考察してみよう

と思います。 

 

（※１）デジタル社会の実現に向けた重

点計画本文 (cio.go.jp)  

（※２）衆議院インターネット審議中継 

(shugiintv.go.jp) （ 角 田 秀 穂

議員 1:21:26 より） 

（※３）参議院インターネット審議中継 

(sangiin.go.jp) （和田政宗議

員 0:40:45 より） 

 

https://cio.go.jp/sites/default/files/uploads/documents/digital/20211224_policies_priority_package.pdf
https://cio.go.jp/sites/default/files/uploads/documents/digital/20211224_policies_priority_package.pdf
https://www.shugiintv.go.jp/jp/index.php?ex=VL&deli_id=53415&media_type=
https://www.shugiintv.go.jp/jp/index.php?ex=VL&deli_id=53415&media_type=
https://www.webtv.sangiin.go.jp/webtv/sp/detail.php?sid=6700
https://www.webtv.sangiin.go.jp/webtv/sp/detail.php?sid=6700
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新入会員の紹介 
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 将来、確実に起きると予測される

自然災害や感染症の流行、その他の

事情が現に発生し、行政や市民に対

する支援活動が必要と見込まれる場

合に、行政書士ができる各種申請手

続きや相談を行い、行政手続その他

の円滑な実施に寄与することで社会

貢献を実践するために制定しまし

た。 

 「災害等支援活動費」として令和

４年度予算より毎年１２０万円を計

上し、災害等が発生した時に具体的

な支援事業計画と予算案を策定し、

幹事会の承認を経てから活動を開始

します。支援活動を実施しなかった

場合は、予算はそのまま次年度に繰

り越します。 

  

 規則全文は支部ホームページの会

員ページ内 総務部アーカイブより

ご確認いただけます。 

https://tohkatsu -

gyosei.jp/images/saigaikisoku.pdf  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員の皆様には、日頃より支部活

動に格別のご協力、ご支援を賜り、

厚く御礼申し上げます。 

さて、新型コロナウィルス流行の

影響で各方面に様々な影響が出てい

るところではありますが、令和４年

度の支部定時総会は、下記要領で開

催する予定で現在準備を進めており

ます。 

議案書等は後日送付いたします

が、政府からの要請等の理由により

開催の適否に関する判断を変更する

可能性もありますので、今後の情報

にご注意ください。 

記 

日時：令和 4 年 5 月 14 日（土） 

15 時開会 

場所：松戸商工会議所 

（松戸市松戸 1879－1） 
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この度のロシアによるウクライ

ナ侵攻は、武力による一方的な現

状変更の試みであり、国際社会に

おける平和と秩序、安全を著しく

脅かす国連憲章に違反する行為で

あり、本会は速やかなる撤退とと

もに、世界の恒久平和に向けた誠

意ある対応を強く求めます。 

そして、この惨事により犠牲と

なられた全ての方に深い哀悼の意

を表します。   

 

行政書士は、基本的人権を尊重

し、全ての人の権利が守られる共

生社会の実現に寄与するため活動

をしています。本会は、一日も早

い事態の鎮静化を願い、ウクライ

ナを含め戦火に巻き込まれた全て

の人々が平和で穏やかに暮らせる

日常を取り戻すため、日本政府に

よる支援策に基づき、関係各所と

連携し在留資格に関する手続きや

日本に滞在するためのサポート等

に取り組んでまいります。 

 

令和 4 年 3 月 11 日 

日本行政書士連合会  

会長 常住 豊 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

（令和 4 年 2 月末現在）  

個人会員   ４６１名 

法人会員    ４名 
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支部会員の動向 
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季
節
、
毎
朝
車
窓
か
ら

は
、
土
手
一
面
に
咲
い
て
い
る
菜

の
花
や
、
元
気
に
羽
ば
た
く
様
々

な
野
鳥
を
見
る
こ

と
が
で
き
ま

す
。
先
日
は
、
オ
オ
タ
カ
と
２
羽

の
カ
ラ
ス
が
風
に
の
り
な
が
ら
目

の
前
を
通
り
過
ぎ
ビ
ッ
ク
リ
。 

東
葛
地
区
で
は
、
松
戸
市
、
し

ら
さ
ぎ
、
フ
ク
ロ
ウ
、
つ
ば
め
、

柏
市
、
オ
ナ
ガ 

我
孫
子
市
、
オ

オ
バ
ン
、
野
田
市
、
こ

う
の
と

り
、
流
山
市
、
オ
オ
タ
カ
が
、
市

の
鳥
と
し
て

制
定
さ

れ
て

い
ま

す
。 ま

だ
ま
だ
自
然
の
残
る
東
葛
地

区
、
心
地
よ
い
今
の
季
節
、
野
鳥

観
察
で
も
い
か
が
で
す
か
？ 

 

（
広
報
部 

飯
田 

利
治
） 

 

総務部より 日行連会長声明より 
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